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                                                                                 Ata nº 18/2020 
Ata da Sessão Plenária de Prestação de Contas dos recursos de Transferência de Recursos 1 

Financeiros, a título de apoio, aos Entes Federativos que recebem o FPM na 10ª Reunião 2 

Extraordinária do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB 3 

Londrina - CACS / FUNDEB, realizada às oito horas do dia 04 (quatro) de dezembro de dois 4 

mil e vinte, em ambiente virtual no google meet. Participaram da reunião os(as) 5 

conselheiros(as): Ana Cristina Pialarice Giordano, Adriana Costa Sapucaia Vieira, Alexandre 6 

Madeira Pedroso, Giuliano Cesar Bordin Correa, Andresa Cristina Scatamburgo Bertão, 7 

Aparecida da Silva Barbosa Cavaleto, Deise Macedo Reis Cavalcanti, Vany Kie Kanabushi Ito, 8 

Daniela Aparecida Silva Santana, Eliana Brene Medeiros Bordim, Claudio Roberto Rufino, 9 

Emilia Kazue Kobayaschi Scaliante. Constatada a veracidade do quórum, a presidente Ana 10 

Cristina declara aberta a reunião. A. Ordem do dia: 1. Análise da prestação de contas das 11 

Transferência de Recursos Financeiros, a título de apoio, aos Entes Federativos que 12 

recebem o Fundo de Participação Municipal (FPM) - SEI nº 19.022.157290/2020-94: A 13 

presidente Ana Cristina coloca que a prestação de contas com os empenhos por fonte de 14 

recursos, as conciliações de saldo bancário, balancetes de receita e despesa, as 15 

transferências diretas do FNDE, referente ao repasse dos recursos das Transferência de 16 

Recursos Financeiros, a título de apoio, aos Entes Federativos que recebem o (FPM) foi 17 

disponibilizado para análise do Colegiado via SEI nº 19.022.157290/2020-94; em seguida pede 18 

manifestação dos presentes. A conselheira Adriana explica que essa prestação de contas se 19 

refere aos recursos do FPM e que já foi utilizado na educação para as unidades de educação 20 

infantil. O conselheiro Cláudio esclarece sobre o que é o FPM e como esses recursos são 21 

disponibilizados ao Município. A conselheira Adriana explica como pode ser utilizado esse 22 

recurso. A presidente Ana Cristina questiona sobre as devoluções e se há possibilidade de 23 

utilizar os valores totais. A conselheira Adriana explica que esses recursos provavelmente são 24 

referentes algum projeto já executado e que houve sobra, e por isso a devolução. Diante dos 25 

questionamentos do Colegiado, solicita-se a participação de representante da Secretaria 26 

Municipal de Educação - Assessoria Financeira (SME-AF) para maiores esclarecimentos. 27 

Mirian Born, SME-AF, explica que o recurso em tela não está aberto para lançamento das 28 

notas no sistema, e irá confirmar onde foram gastos; esclarece que os recursos tinham prazo 29 

de execução entre os anos de 2018/2019, para isso foram sendo feitos empenhos e sempre 30 

há uma sobra desses gastos, gerando um saldo final; como era para ser utilizado no período 31 

citado a SME-AF fez a devolução no início do ano de 2020 para ser possível a realização da 32 

prestação de contas, somente agora, no final do ano de 2020, o Órgão responsável por esses 33 

recursos autorizou a utilização dos saldos restantes, mas o Município de Londrina já havia 34 

finalizado a prestação de contas e feito a devolução; esclarece ainda que a execução dos 35 

recursos foi bem realizada utilizando quase o valor total, e sempre há possibilidade de sobra 36 

devido às alterações que acontecem durante a execução. A presidente Ana Cristina questiona 37 

se a exemplo do PDDE, não é possível reprogramar o saldo restante. Miriam Born, SME-AF, 38 

explica que esse recurso é disponibilizado por dois anos, por isso não abrem para 39 

reprogramação e, no início de 2020 havia a necessidade de realizar a prestação de contas. A 40 

presidente Ana Cristina concorda em ser respeitado todos os prazos para as prestações de 41 

contas dos recursos disponibilizados à educação. Mirian Born, SME-AF, explica que os demais 42 

recursos que podem ser reprogramados é realizado essa ação para melhor utilização dos 43 

recursos; explica também que a utilização dos recursos em tela foram para reformas em 44 

unidade escolares nos anos de 2018 e 2019, aproximadamente 11(onze) reformas em 2018 e 45 

2(duas) reformas no ano de 2019. A presidente Ana Cristina solicita, se possível, que seja 46 

inserido no SEI nº 19.022.157290/2020-94 todos esses dados para análise e acompanhamento 47 

do Colegiado; sugere ainda ao Pleno para realizar visitas nas unidades escolares beneficiadas 48 

por esse recurso e verificar a execução das obras, o que foi aprovado pelo Pleno. A presidente 49 



2 
 

Ana Cristina questiona se há mais questionamentos, não havendo, agradece e finaliza a 50 

participação da Mirian Born, SME-AF. Após esclarecimentos, os(as) Conselheiros(as), após 51 

análise da execução dos recursos repassados à Prefeitura Municipal de Londrina para 52 

atendimento dos recursos das Transferência de Recursos Financeiros, a título de apoio, aos 53 

Entes Federativos que recebem o FPM, concluíram pela aprovação por unanimidade pelo 54 

Pleno, conforme relatórios constantes no referido SEI das contas deste recurso. Por fim a 55 

presidente Ana Cristina emitiu o parecer conclusivo no SEI supracitado. 2. Leitura e 56 

aprovação da Ata: A presidente Ana Cristina pede a apresentação da presente ata e faz a 57 

leitura; em seguida coloca em votação a qual foi aprovada por unanimidade pelo Pleno. Nada 58 

mais havendo a ser tratado, a sessão extraordinária foi encerrada, com a presente ata lavrada 59 

e assinada por mim, Fernanda Tedeschi, diretora executiva do CACS/FUNDEB e, Ana Cristina 60 

Pialarice Giordano, presidente do CACS/FUNDEB, e demais conselheiros (as) conforme lista 61 

de presença e registro on-line da reunião. 62 


